

## Workshop

# Outreach – Das Museum kommt zu den Menschen

### Referent\*innen:

Anna Döcker, Barbara Porod und Markus Waitschacher vom Universalmuseum Joanneum (UMJ)

### Was ist Outreach

Barbara Porod startete den Workshop mit Grundfragen über das Thema „Outreach“ von Museen, wie etwas unter welchen Bedingungen nach außen gehen kann. Sie berichtete über ihre unterschiedlichen Erfahrungen bei Außenprojekten des UMJ zur Bestimmung von Objekten.

In Neumarkt setzen sich z.B. ein Numismatiker, ein Archäologe und ein Mineraloge regelmäßig auf den Bauernmarkt und laden die Menschen dazu ein, interessante Objekte aus der Region vorbeizubringen und bewerten zu lassen. So kommen Menschen mit Museen in Kontakt, die vielleicht nicht in ein Museum gehen würden.

### Museum unterwegs

Anna Döcker und Markus Waitschacher berichteten von ihrem UMJ „Projekt Museum unterwegs: Ein mobiles Vermittlungsangebot der Neuen Galerie Graz“, das an steirischen Schulen außerhalb von Graz angeboten wird. Die Idee ist die spielerische Vermittlung von Museen und deren Arbeit (Vermittlung von Vermittlung) an Schüler\*innen mit Hilfe eines objektreichen „Museumskoffers“, welchen die beiden zur Veranschaulichung gleich mitbrachten, und mit dem sie eine eindrucksvolle Vorführung des Einsatzes und der die Schüler\*innen begeisternden Methoden darbrachten.

Bei den während und nach den Vorstellungen stattfindenden Fragen und Diskussionen wurden u.a. folgende Themenbereiche angesprochen: Museumskoffer auch für andere Gruppen, etwa Senior\*innen, oder andere inklusive Ideen wie etwa ein Outreach Demenzkoffer. Diskutiert wurde weiters über die unterschiedlichen Motivationen von und für die betreffenden Schulen/Lehrpersonen, zukünftige Outreach Pläne des UMJ und die mögliche „Konkurrenz“ gewisser Outreach Projekte zu einem Museumsbesuch an sich.

Robert Suchar